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 「秋深し隣は何をする人ぞ（松尾芭蕉）」秋の楽しみ方は十人十色。

この過ごしやすい気候の季節に、みなさんがやりたいことは何ですか。 

 

 

 

覚悟を決めて大人になる 

みなさんは、立志（りっし）という言葉を聞いたことがありますか。

「目的を立て、それを成し遂げようと決心すること」です。以前は、 

１４歳になった中学生が、自分の将来を考え将来の夢に向かって決意

を新たにする立志式という行事がよく行われていました。これは、昔

の「元服」（男子が成人したことを示すために、髪を結い、初めて冠を

かぶる儀式）が由来だそうです。 

 生まれた時代が数百年前だったなら、１４歳頃には成人し、大人と

して世に出ていたということです。たしかに、ここ数カ月で背丈が急

に伸びた人がたくさんいます。どことなく雰囲気が変わった人もいます。このようにみなさんの成長を感

じられるのは、嬉しいことです。 

～〈１４歳から大人扱いされること〉について ～ 

◎１４歳からは罪を犯すと刑事上の責任を負わなければならなくなります。 

◎１４歳からは自転車の危険な運転が赤切符の対象になり、自転車講習の受講が科せられます。 

立志をきっかけに、自分がどんな大人になりたいのか、大人なるとはどういうことか、じっくり考えて

みましょう。ちなみに、１５歳になると印鑑登録できるので、会社の取締役になれるそうですよ！ 

１1月の主な行事予定 

1 金 後期時間割開始 14 木 期末テスト（①国②数③美） 

4 月 文化の日 15 金 期末テスト（①技家②社③音） 

5 火 月曜時間割⑤全校集会⑥委員会 18 月 期末テスト（①英②理③学） 

6 水 特支②③さわやか交流会 21 木 ⑤がん教育 

7 木 テスト週間開始⑥進路学習会 25 月 県民の日学校ホリデー 

11 月 ③④水５水６ 28 木 ①火５②歯科巡回指導③学④金６⑤火６⑥NET 

B 日程 １１月５日、７日、１１日、１９日～２２日 

１2 月  ２日（月）⑤人権講話  ４日（水）時間割変更・委員会  ５日（木）～１０日（火）保護者会 

１２日（木）⑤⑥E 成岩デー  １６日（月）午前授業開始  １７日（火）時間割変更 

１８日（水）読み聞かせボランティア  ２０日（金）①大掃除②③④学集 NET・給食終了  ２３日（月）終業式 

保護者の皆様へ １１月１１日（月）が学年費・給食費の振替日になります。振替額は１０，５１０円です。ご協力の程よろしく

お願いいたします。 

進路探究学習 Part2 

進路選択の幅を広げ、主体的

に自分の進路を考える力を付ける

ために、上級学校についての学習

をします。１１月７日（木）には名古

屋たちばな高校の先生を講師に

迎えて、高校生活や高校卒業後

の進路の話をしていただく予定で

す。また、１月３１日（金）には上級

学校訪問を予定しています。 

２年後、５年後に後悔しないた

めに自分事として取り組んでいきま

しょう！ 

絵：Ｎ．Ｙ 



２０２４年 ひまわり祭  

実行委員のみなさんを中心に計画・準備をしていた体育祭・文化祭。充実した二日間となりました。 

今だからできる「挑戦」と今後につながる「振り返り」でどんどん成長していく姿がまぶしいです。 

 ひまわり祭を通してクラスが成長したと思うことは「協力」で

す。クラスで練習する時、誰がどうしたら勝てるか話し合い作戦

を立てました。本番では、欠席の人がいて人が足りない場所がで

きてしまいましたが、それに気づいてくれた人が誰をどこに入れ

るかなどを一緒に考えてくれて、競技開始までに決めることがで

きました。この経験をこれからにいかしていきたいです。 

 私は文化祭実行委員を通して、計画性の大切さに気付きました。

私はクラスで物事を決める時に、今日やること、話すことをまと

めずに進めていました。その結果、うまく進行できずみんなを待

たせてしまいました。そのほかにもゴミの分別方法の伝え方がう

まくいかず、分別ができていないということがありました。この

経験をいかし、事前にやることをまとめるようにしたいです。 

 私がひまわり祭を通してクラスが成長したと思ったところは、

団結力です。以前は男女ともに団結力が少なく、話す機会もあま

りなかったのですが、準備週間に入ってから話す機会も増え、大

縄練習などをして団結力が高まりました。そして自分の成長とし

ては、練習の予定を立てる、クラスのみんなの前で話すなどの活

動を通して、自分で考え行動する力を高めることができました。 

 みなさん文化祭は楽しめましたか？僕たちのクラスは成長した

ことがいくつかあります。 

準備の時、協力して出し物を作りましたが、作る物がなくなっ

たら話し合ってやることを探したりできるようになりました。 

そして本番も、お化け屋敷で協力して人を驚かしたり、足りな

い部分を補強したりしていました。 

 ひまわり祭を通して、たくさんのことを学び、成長できました。

私は体育祭実行委員になり、みんなをまとめたり、楽しめるよう

に考えたりしました。ここで、「まとめる力」「考える力」そして

「努力する力」を高めることができました。文化祭のクラス企画

では、個々の能力を発揮できるように時と場合を考えて行動する

力を、みんなと協力して高められたと思います。 

 私はひまわり祭で、有志発表が印象に残りました。 

 私は文化祭実行委員の仕事をしながら、吹奏楽部で有志発表に

出ました。ＳＴ後は実行委員の集まりがありましたが、できる限

り部活に行き、学校以外でも練習をがんばりました。 

 去年は病欠したため、今年初めてのひまわり祭で、とても楽し

めました。実行委員を経験し、自分自身成長できたと思います。 

 二年連続で体育祭実行委員をやりました。一年生の時は何をや

っていいか分からず、先輩に言われたことをやっていましたが、

二年生になって二回目ということもあり、先輩に頼りすぎず自分

で考えて行動したり、後輩からの質問にも答えられるようになり

ました。来年は中学校最後なので、今より成長できるように、今

までの経験をいかしてがんばっていきたいです！ 

 僕はこの文化祭を通して、クラスも個人も成長することができ

たと考えています。クラス全体としては、みんなで協力し、一丸

となって効率的に作業する姿が見られました。また、個人として

は分からないことがあったら実行委員に聞くなど、一人一人が主

体的に文化祭という目標に向かって突き進む姿が見られました。

この成長をいかして、学校生活を送ってほしいと思っています。 

 実行委員になって初めての体育祭。何をしたらよいのか分から

なかった時、もう一人の実行委員が力になってくれたことに感謝

しています。初めは、クラスで話を聞いてくれない人がいて不安

でした。しかし当日が近づくにつれみんなの気持ちが一丸となり、

大縄は学年一位に！とても嬉しかったです。この気持ちを忘れず、

これからの学校生活にいかしていきましょう。みんなありがとう。 

今年の個人目標は「タイムスケジュールを意識する」でした。

去年は中々準備が進まず、前日の準備時間に全て終わらせ皆を疲

れさせてしまったという反省点があります。そのため、今年はだ

らだらと決めず、考えるところは考え、みんなが納得する意見に

できるよう頑張ってきました。去年より成長できたと思うので、

来年も一歩成長できるように、日々精進していきたいです。 

 私はひまわり祭を通してクラスの強い団結力を実感しました。 

 今年は二回目の体育祭実行委員でクラスの様子を見る余裕がで

きました。同じ縦割りの学級が競技中の時やクラスメイトが競技

中の時に、「頑張れ」「どんまい」「いけるよ」など励ましの言葉が

飛び交っていて、とてもうれしくなりました。最終的な順位はど

うあれ、今年の体育祭が、忘れられない一日になりました。 

私は、実行委員をやってみて成長したと感じたことがあります。

今回の文化祭準備中には野外活動もあり、文化祭で何をやるか細

かく決まった時には、二週間前でした。それでも自分がいない時

にも三役が必死に考えてくれたり、クラスのみんなも教え合った

りしてくれました。このことから協調性の成長を感じました。協

力してがんばってくれたクラスのみんなに感謝したいです。 
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